

Temas provinciales

La Mancomunidad de Diputaciones

Nuestra Corporación provincial, en sesión plenaria celebrada el próximo pasado día 11 acordó aprobar el proyecto de Mancomunidad de Diputaciones.

Como ya saben nuestros lectores, esta flamante Mancomunidad de Diputaciones se ha creado con el objeto de ir a un empréstito nacional con que atender a las obras de los caminos vecinales.

A nosotros nos parece muy bien la actitud que la Corporación provincial de Almería ha adoptado; pues entendemos que sólo así, aglutinándose a la Mancomunidad es como más factible vemos la consecución del empréstito de unos millones de pesetas, que den la facilidad necesaria para atender urgentemente a la resolución de poner en comunicación adecuada a numerosos pueblos de nuestra provincia hoy alejados, por arduo, olvidados, de todo concierto de relación.

Suponemos que por el personal técnico de la Corporación provincial se llevará a cabo un bien estudiado y detallado proyecto de caminos vecinales que atiende convenientemente a las generales necesidades de toda la provincia. Y lo suponemos, por la sencilla razón de que constándonos que los hombres que rigen actualmente nuestro organismo provincial, decididamente han ido a sus puestos animados de justos y altos propósitos, es lógico, partiendo de estos antecedentes, deducir, que toda necesi-

dad, por el simple hecho de constituirse, habrá de bastarse por sí sola para merecer una cumplida atención.

Por ello no dudamos que, la Diputación provincial presidida por un elevado espíritu, enérgicamente justo, no dejará de incluir en el proyecto de caminos vecinales, que habrá de enjugar el empréstito que verifique dentro de la Mancomunidad, toda demanda que justificadamente se le haga o se haya observado, sin que el más mínimo asomo de preterición se pueda anotar como consecuencia de personalísimas presiones.

Innegablemente numerosos irredentos pueblos de nuestra provincia, tendrán sus esperanzas de redención puestas, en este empréstito que se avocina en el verán, como náufragos en el proceloso mar de la tutela administrativa, la tabla de salvación que los libere de la agobiante incomunicación a que están sometidos.

Por humanidad hay que mostrarse generoso con estos pueblos, y lejos de motivarles una persistente desesperanza, haciendo caso omiso de sus ansias y anhelos, es menester llevarles a sus ánimos la tranquilidad de que sus desventuras pronto tendrán pábulo, dándoles el contacto ciudadano que las relaciones de los pueblos entre sí requieren, si se estima preeminente intensificar la vida económica de ellos, propulsando sus producciones.

Firmaron el acta matrimonial como testigos el jefe de la Unión Patriótica, don Gabriel Calleja, el alcalde de la ciudad, don Francisco Rovira Torres, el ingeniero don Angel Elni, don Vicente Navarro Gay, D. Luis Gay Padilla, don Juan de la Cruz Navarro Gay y don Antonio Alema García.

A la iglesia asistieron innumerables invitados, los cuales fueron después espléndidamente obsequiados en casa de los padres de la contrayente con dulces, pastas, licores y habanos.

En el tren correo de ayer salieron los nuevos esposos para Málaga.

Los desearmos una eterna luz de miel.

Despedida

Nuestro particular amigo, el acreditado profesor don Francisco Touriño, nos ruega le despidamos de las numerosas amistades que cuenta en Almería.

El señor Touriño marchará uno de estos días a Madrid, en cuya capital habrá de establecerse en la oficina de la Física dental.

Con esta ocasión, dicho profesor nos interesa, además, hagamos público, que cualquier cliente de los que le ha favorecido tratándose en su oficina, que tengan que formular queja o reclamación alguna, tanto en el orden profesional como en el privado, puedan hacerlo, espontáneamente, en la seguridad que habrá de ser atendido.

Lamentamos la ausencia del señor Touriño, al mismo tiempo que le deseamos muchos triunfos en el ejercicio de su profesión.

DEINSTRUCCIÓN PÚBLICA

Comentarios ocasionales

A medida que va pasando el tiempo, el problema de la enseñanza en España va orientándose y mejorando poco a poco.

Los que sentimos este problema con verdadero cariño para la Escuela y para el niño, no podemos por menos de congratularnos y ver el desarrollo de tales problemas con sentida complacencia.

A pesar de que nos encontramos alejados de buenas vías de comunicación, cada individuo, cada pueblo, cada región, España toda, interviene entusiasmadamente en el curso de los asuntos y problemas que afectan a la regeneración de la Patria.

Hoy, más que nunca, con más generosidad y desprendimiento que en pasados tiempos, viéndonos poniendo una delicada atención a cuantos problemas guardan relación con la Escuela, con el Niño y con el Maestro.

Hoy es cuando más se ha patentado un generoso acaudamiento de voluntades e iniciativas.

En Lantánara; allí donde sonríe el optimismo; donde vive una feliz realización de las esperanzas del Magisterio; allí, también felizmente, parece descubrirse la reivindicación de la primera enseñanza, para bien de la Patria.

Es preciso reconocer que la cultura tiene su principal base en la Escuela. Consiguientemente, todo cuanto hagamos por ella, será poco para lo que ella merece y necesita.

Pero antes, mucho antes que sentir una simpatía por la Escuela, hay que sentir por el niño; y, primordialmente, hay que dispensarle al maestro.

Y antes, también, que los individuos, los pueblos, las regiones, España toda, se preocupen de los maestros, deben ser los propios maestros los que hayan de preocuparse de sí mismo.

Como más honda preocupación, hagamos todos los maestros un pequeño esfuerzo para que la hora de la equidad y de la justicia no se haga esperar.

Las toma de posesión

En la «Gaceta» llegada anoche aparece una Real Orden del Ministerio de Instrucción Pública, en la cual se dispone, que la toma de posesión de todo cargo de nombramiento dependiente de dicho Ministerio, se efectúe el mismo día de presentación del interesado, bastando para ello la publicación del nombramiento, bien en la «Gaceta» o en el «Boletín Oficial» del referido departamento ministerial.

Escuelas vacantes

En la provincia de Granada, según se determina en la «Gaceta» llegada anoche, se halla vacante la escuela unitaria de Zubia, cuya provisión habrá de solicitarse por maestros nacionales, durante los diez primeros días del mes de mayo próximo.

POR TELEFONO

Atentado contra el rey de Italia

Madrid, 12 (cuatro tarde). Urgente.—Telegrafan desde Milán dando cuenta del complot perpetrado esta tarde en aquella capital contra el monarca italiano.

Cuando S. M. el rey don Víctor Manuel inauguraba la Feria de Muestras instalada en la ciudad poblada, una potente bomba, explotada en las cercanías, dejó sentir sus mortíferos efectos entre los varios circunstantes que acompañaban al soberano.

La explosión del artefacto produjo la muerte a otros personalidades de las que figuraban en el séquito del rey. Además, dicha bomba produjo gravísimas heridas a cuarenta personas.

Aun a pesar de las activas pesquisas que se desarrollan para llevar a cabo la detención de los autores de tal atentado, éstos no han sido habidos.

El rey que tuvo un solo amor

He aquí el título de la novela cuya publicación será iniciada mañana en nuestras columnas.

El rey que tuvo un solo amor

por la pasión desbordada entre sus páginas, la amabilidad con que se dulcifican sus escenas, ciertamente que será del agrado de nuestros lectores.

El rey que tuvo un solo amor

historia de una espiritualidad tan delicada, narración tan al margen de las anécdotas vulgares, es una novela cuya sola lectura al par que nos deleita, nos educa.

Bastará citar el nombre de su autor para comprender el valor intrínseco de la obra,

El rey que tuvo un solo amor

obra toda llena de galanura en su forma y de algo íntimo en su fondo, es el fruto lozano de un estudio intensamente espiritual del ilustre escritor don Juan Laguna Literas.

El rey que tuvo un solo amor

cuya publicación constituirá desde mañana nuestro folletín, sin duda alguna que con su inserción en nuestras columnas, habremos de satisfacer el interés de nuestros lectores.

Al correr de la pluma

Pro cultura

«¿Quién os quitó de las ramas, que no estáis en el rosa?»

Los pueblos tienen el espejador que ellos mismos se proporcionan. New York es colorado, porque se propuso serlo; Sevilla es una filigrana, porque el amor de sus ciudadanos lo ha querido; y así cada población.

La base del engrandecimiento de las ciudades es la cultura, el trabajo y el amor al país; es una palabra, la *civilización*. Pero desenvolver las elevadas causas de civilización, en una ciudad en que cada persona tiene harido el corazón por los dardos envenenados de sus pasiones y egoísmos; que mutuamente se ofenden e injurian, por costumbre, es, realmente difícilísimo; pues nadie se arrepiente de hacer el mal y todos procuran no practicar el bien.

Almería, por ejemplo, debería tener bonitos jardines y toda obra de progreso que la transformara en ciudad bella, culta, estimable y atrayente; pero ¿estarán sus generaciones bien preparadas para realizar tan alta empresa?

Mucho he luchado yo por la cultura de nuestro país; pero ello es sólo un sillar de piedra en la gran fábrica que se tiene que construir para palacio de nuestro progreso.

Ya se respetan a los árboles, a las plantas, a los pájaros y a las personas más que antes, en que, en ocasiones, amanece aserrado a medio tronco un árbol gigante que la barbarie dejó crecer por casualidad; pero es desconocedor, que a pesar de los enormes propósitos del Municipio para conseguir que nuestra ciudad reúna encantos de país pragrativo, en una noche de fiesta, sobre todo, sean despojados de sus ramas los rosales de las jardines públicas, que, a la vez que adornaban y perfumaban el ambiente con sus gratos olores, constituían el sello de ciudad maragficio; pues las ciudades, como las mujeres, deben unir a sus propios encantos, la divina belleza de las flores.

Si yo fuese alcalde de Almería enviaría a todos los centros docentes y ordenaría difundir, por todos los medios, la siguiente nota:

«El deseo de esta Alcaldía que se haga comprender a las jóvenes generaciones, sobre todo, el deber que tiene todo ciudadano de respetar cumplidamente a las personas, no ofendiéndolas ni molestando a nadie, sino por el contrario, siendo atentos con todos, según su condición; y no causando ni el más leve daño en los jardines públicos, ni en los edificios que se de próxima educación escribir en sus paredes—ni en otras cosas, que han de hallarse bien conservadas para el debido esplendor y civilización del país».

Y ya que imaginativamente damos esta nota a luz, convendría que no fuese una bola de nieve, sino que nuestro último e hidalgo alcalde, señor Rovira, la haga suya y la lleve a la realidad.

J. Escamilla

La nuestra capital ha dejado de existir la respetable señora doña Fernanda Schidassgol, viuda de Iribarne, y madre de nuestro particular amigo don Luis.

Al sepelio, verificado en la mañana de ayer, asistió una selecta concurrencia. Testimoniamos nuestro pésame más sentido a la familia de la difunta.

Letras de luto

El segundo deber. Apéndice

El segundo, austeridad también. Belmonte ya no es el de antes. Su paso por los circo no se anuncia como una revolución. Sobre las hogueras juveniles cayeron las relajaciones de la madurez. Hoy, si hemos de creer a la crítica, más que arrebatar, convence. No es el guerrero lleno de osadía e experiencia; es el maestro que pone cátedra. Su arte carece de los estridentes colores de la rebeldía; posee, en cambio, los tonos severos, pero enérgicos, de la austeridad.

Y falta un deber: adaptación. No es posible exigirlo aún. Recordemos, en cambio, esta magnífica prueba de tolerancia, de amplitud de espíritu, y hasta si queréis, de modestia: Juan Belmonte, lidiador famoso, es «árbitro» de fútbol.

Carta extraviada

Ayer encontré en el Paseo del Príncipe la carta que a continuación transcribo por considerarla digna de ser publicada. Igualmente a quién iba dirigida. El signatario se cree con derecho a ella y puede reclamársela. La carta dice así:

«Ya estarás satisfecho, ya has logrado lo que te proponías, quedarte con unas pesetas que eran mías.

Ayer no te acordaba. Hoy ya sé quién eres y de lo que eres capaz. En el santuario de mi corazón estabas colocado en sitio prestante porque te creí siempre honrado, amigo. Imitando a Judas has poseído, por un puñado de pesetas, tu repugnante egoísmo a mi orificio que valía más que el odio que me tienes, y que, por eso, nada hay en el mundo que valga tanto como el oro, ni para pasar que desde hoy cuantos ocazzan tu proceder para ocazzar, habrán de despreciarte como mereces por tu ruía acción.

El que como tú procedas, bien mereces el calificativo de malvado. No, malvado es poco; está mejor aplicada la palabra ladrón.

Cuando uno pasa por la vida gozoso de hacer bien a sus semejantes como yo he caminado siempre, confiado en mis buenas acciones, y recibe en la cabeza un mazazo como el que tú me has asestado traicionadamente, hay que pensar que hay hombres como tú que son fieras a los que había que estirpar de la sociedad por dañinos, puesto que hasta con un aliento machaca y envenena la atmósfera que respiramos.

Si alguna vez cruzas por mi camino, habrás de bajar la cerviz avergonzado de tu ruindad en tanto que yo podré mirarte cara a cara para despreciarte.

El pan que comas con mi dinero, será veneno que sólo po-

Bazar

BELMONTE Y MARAÑÓN

El primer deber

Imitemos a Marañón. Marañón es hoy un faro hacia el que deben converger todos los bajeles juveniles. Se enbista, noble y señero, sobre la hora presente. Pero señero sea demasiado decir. Hay otros faros más modestos, latentes casi, tras de las rosas, y que no por esta dualidad dejan de descolgar brillantemente las lejanías. Uno de estos faros es Belmonte.

Explota la indignación del lector. Comenzó a indignarse al ver antepuesto el apellido Belmonte—tan evocador, tan sugerente y tan paradójico... Belmonte: patria de Fray Luis... Belmonte: Triana, Guadalquivir, Sevilla, y luego—o al principio—Ronda—al apellido Marañón. Pero no está mal que el lector se indigne de vez en cuando. La indignación es muchas veces una patente de modestia.

Y, sin embargo... Se ha estudiado poco el «caso» Belmonte. Belmonte, indudablemente, vale menos que Marañón. Pero, como éste, es un símbolo, un ejemplo que ofrecer a los demás. Y es, para que llegue a la meta la indignación, o para que se retire del campo, derrotada, una demostración hecha carne y sangre y nervios de las teorías de Marañón.

Rebeldía. Austeridad. Adaptación. Los tres deberes de las edades que, hallando su hontanar en la juvenilia, vienen a desembocar en la senectud.

Ahora bien: la juventud de Belmonte es un magnífico ejemplo de rebeldía. Empieza ésta por el fin, por lo más difícil. Belmonte se rebela contra sí mismo, contra su propia limitación. Quiere torcer y no sabe. Carece, aparentemente, de condiciones. Es uno de tantos chillados que marchan al encuentro de la aventura sin ver la desproporción entre sus fuerzas y el fin. Se inicia en él la tragedia de la vocación en pugna con los dones naturales. Camina hacia el triunfo, hacia la gloria, y al final de trochas y senderos no ve sino al fracaso con los brazos abiertos. (Qué angustia, entonces! ¡Qué afán de huir, de salir de ese círculo de hierro, de romper las cadenas que le aprisionan! Y corre, desolado, a campo traviesa, bajo el cielo abierto de par en par, unas veces; ocultándose, otras, aterrado, acobardado, en

drán digerir tus negras entrañas; buen provecho te haga; pero no olvides que existe una providencia muy justa y da a cada uno lo que se merece. Yo soy creyente y como tal creo en que andando el tiempo Dios me ha de permitir ver por mis ojos el castigo que mereces.

He podido perseguirte, y encausarte, y cobraras las pesetas que tan ínfimamente me has estado, pero he preferido dejar a Dios y al tiempo que se encarguen de darte el castigo que mereces, en tanto ponga frente a tu egoísmo mi dinero, frente a tu ingratitude mi coquetería, y frente a tu infamia mi desprecio, terminando por decirte que si diáero ocazzar es mal adquirido suele servir para todo mono para gozar la consideración de las personas honradas entre las que tú no puedes contarte desde hoy.

Augusto A. Riva

El clamor de los vecinos

Los vecinos de la calle de Majadores, se lamentan de que durante la noche, no les es posible dormir.

Ello es debido a los ruidos de innumerables cañes, que por dicha vía potulosa.

Los encargados de atender estas quejas del vecindario, deben proceder en consecuencia, para que aquellos vecinos lojren descansar como los corresponden por ley natural, sin tener que tolerar los ruidos de los dichosos porfiritos.

Diego Prado del Aguila

INFORMACIÓN DEL DÍA

La temperatura de ayer

Observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional.

Presión media del día...	763.1
Temperatura máxima...	19.6
Idem mínima...	11.2
Idem media...	15.9
Idem max. al sol...	25.0
Humedad relativa media...	73
Evaporación en 24 horas...	3.5
Lluvia en 24 horas...	0.0
Viento dominante...	SSW
Fuerza en metros por segundo...	6.0
Nubosidad...	Casi despejado

Nota del Observatorio Central.—Tiende a generalizarse el buen tiempo.

De minas

Por la Jefatura de Minas se ha remitido para su publicación en el «Boletín Oficial», una relación de las empresas y explotaciones que no han solicitado ponerse en condiciones reglamentarias, antes del día siete del actual, fecha fijada para ello.

Reconocimiento de polvorin

Don Manuel López Rueda, ha solicitado de la Jefatura de Minas, el reconocimiento del polvorin, que tiene para el servicio de su mina «La Naranja» enclavada en término de Pechina.

Un permiso

Ha solicitado un mes de permiso para atender a asuntos propios, el concejal don Enrique Racio Gallur.

Tasación y valoración

Don Francisco García del Pino, ha presentado a la Alcaldía una certificación, suscrita por el arquitecto señor Arnau, de tasación y valoración de una casa de su propiedad de la calle de Granada y plaza de San Sebastián.

Relación de resultados

Doña Clara Galindo Gálvez, don Juan Torres García y don Rafael Arzéz Pácheo, han solicitado se consignen en la relación de resultados las cantidades de 75 pesetas, 1.125 y 1.291 respectivamente, que se les adeudan por servicios prestados y cesión de créditos.

Expropiaciones

Se ha ordenado por la Alcaldía, que en la relación de las expropiaciones que se han de exponer al público, al objeto de proceder después de este trámite, a la reforma de las calles a que afectan, sea incluida la del Rosapiego, cuyo expropiante de expropiación se acapezó a instruir el año 1925.

As censo

Por real orden del nueve del actual ha sido ascendido al empleo de alférez de Infantería, don Manuel López Salmoré, hijo de nuestro particular amigo don Manuel López, jefe de la guardia municipal de esta capital.

Con tal motivo le enviamos nuestra cordial felicitación.

La ermita de San Cristóbal

Con motivo de verificarse hoy a las cinco de la tarde la bendición del lugar donde quedará expuesta la sagrada imagen del Corazón de Jesús, por nuestro prelado, la ermita de San Cristóbal ha sido adornada con colgaduras de los colores nacionales.

Al acto de la bendición asistirá las autoridades.

Paseo militar

Ayer tarde salió una compañía del regimiento La Corona, realizando un paseo militar.

Regresaron más tarde al cuartel de la Misericordia donde se alojaron.

Una boda

Ayer mañana, a las ocho y media contrajeron los invidiosos lazos matrimoniales en la iglesia de San Sebastián, la bella señorita Leós Navarro Gay, con el joven abogado don Esteban Cebrián Sáenz.

Benéfico la ceremonia matrimonial el padre don Alfonso Torres S. J., quien dijo una misa en la cual fueron velados los nuevos esposos.

Después de la ceremonia religiosa, el padre Torres les dirigió su autorizada palabra, haciendo una breve exhortación a los desposados.

Actuaron de padrinos la señorita Dolores Cebrián de la Zovilla, tia del novio, y el padre de la novia don Juan de la Cruz Navarro de Haro.

Información telegráfica, especial de DIARIO DE ALMERIA de España y del Extranjero

MADRID AL DIA

En el Museo del Prado

Se inaugura otra nueva Sala donde habrán de exponerse las obras de Goya

Solemnemente, esta mañana se inauguró en una de las Salas del Museo del Prado, la Exposición de varias obras pictóricas del glorioso artista español, don Francisco de Goya.

El viaje del ministro de Trabajo señor Aunós a Zaragoza

Mañana marchará a Zaragoza, el ministro de Trabajo, señor Aunós.

En Palacio

Su Majestad el rey ha recibido esta mañana la visita del embajador de Italia en Madrid.

Recogida de armas

Las fuerzas de intervención durante todo el mes de marzo han recogido en Marruecos 554 fusiles y numerosas armas blancas.

La Conversión de la Deuda

Por el ministerio de Hecia se ha facilitado a la Prensa una nota oficial, en la que se expresa gratitud al Gobierno del éxito que ha tenido la operación financiera de la conversión de la Deuda.

Como consecuencia de la reducción nominal, la Deuda manifiesta la referencia oficial—quedará reducida a una carga anual por intereses.

Representantes españoles

Los ingenieros agrónomos don Antonio García Romero y don Ricardo Escariz han sido designados para representar a España en la asamblea general de ensayos de semillas que se va a celebrar en Roma.

Ingenieros, Arquitectos, Constructores

Cemento Portland Artificial "Rezola"

El cemento REZOLA por su elasticidad y resistencia está considerado como el de mayor garantía.

En la Catedral

Como la tarde anterior, nuestro hermoso templo catedralicio era insuficiente para contener a los varios miles de personas que a él acudieron desde las primeras horas de la tarde con vehementes deseos de oír la palabra divina en los labios del eminente padre Alfonso Torres, que cautivó a los fieles con la fuerza persuasiva de su oración sagrada, vertida sobre el amor que Jesús nos tiene, el que debemos corresponder con nuestra alma entera arrojando el lastre de nuestras malas pasiones.

Fue escuchado en medio de la mayor atención y el más religioso silencio, tan difícil de conservar en las grandes multitudes.

Es tan sencillamente arrebatadora la palabra dote, fácil, fluida y elocuente del padre Torres y tan al alcance de todas las inteligencias y llega tanto al corazón que varias veces se hicieron rumores de admiración y sentimiento, contestados por la santidad del lugar.

Lea V. el "Diario"

INFORMACIÓN GENERAL

DE MADRID

(Conferencia telegráfica de las diez de la noche).

Se arma caballero de la Orden de Santiago al infante don Jaime

En la iglesia de las Calatravas celebró esta mañana el acto de armar caballero de la Orden de Santiago a S. A. R. el infante don Jaime.

Exposición de las obras de grabado del pintor Goya

En el Palacio-biblioteca del Museo del Prado hubo de inaugurarse esta tarde la Exposición de obras de grabado del insigne pintor español don Francisco Goya.

Detención de un cosmopolita de todas las profesiones

Ha sido detenido un individuo llamado Alberto Fernández, suplente frecuente de personalidad.

Nuevo proyecto de estructuración profesional del fútbol

Los representantes de varios clubs de fútbol han manifestado que llevarán a la asamblea que estas entidades van a celebrar un proyecto de nueva estructuración del fútbol profesional, el cual salva de la imminente ruina que actualmente amenaza a estos organismos.

Conferencia sobre radiación de los átomos

En el paraninfo de la Universidad ha dado esta tarde una brillante conferencia el doctor Zepam, profesor de la Universidad de Amsterdam, poseedor del premio Nobel.

Obsequio a unos delegados extranjeros

En el salón de recepciones del ministerio de Estado se ha celebrado hoy un té para obsequiar a los delegados extranjeros que han concurrido al Congreso de Física y Química ha poco celebrado en esta corte.

Llegada de unos comisiones médicas

Esta mañana llegó a Madrid una numerosa comisión integrada por varias celebridades de Barcelona.

Visita de unos estudiantes belgas

Para mañana se anuncia la llegada a esta corte, de un grupo de estudiantes pertenecientes a la Universidad de Bruselas.

La conmemoración del centenario de Goya

Se ha dispuesto la confección de un catálogo ilustrado con las obras del que fué eminente pintor don Francisco Goya.

Atropellos de automóvil

La crónica de atropellos de automóvil ha registrado hoy tres graves sucesos. En dos de ellos los atropellados han resultado gravísimamente heridos.

El Congreso internacional de autores

Esta tarde han marchado a Berlín, el gerente de la Sociedad de Autores y los ilustres escritores Linares Borrca y Marquesa.

Un atraco de astrakán

Con motivo del atraco que, conforme a la denuncia formulada por Teresa Martínez, hubo de llevarse a efecto en el domicilio de ésta, la Policía ha dado comienzo a sus gestiones, a fin de descubrir al autor del mismo.

La Bolsa

Table with market data: Deuda 4% interior 7470, 4% exterior 8869, 5% amortizable 9675, 5% 1917 9575, Obligaciones de 1 soro Banco de España 60000, Español de crédito 40800, Hi. or. cario Cédulas 600, Hisp. pan. americano 23400, Tabacalera 2510, Cheques London 2340, Paris 2510, New-York 2510, Roma 2510.

Teresa Martínez, acosada por la habilidad de sus interrogadores, confesó la inverosimilitud de tal atraco, manifestando que ésta lo había simulado a instancias del sastre Julio López.

El ministro de Marina señor Cornejo estuvo esta tarde en el Circolo de Bellas Artes para ver los trécales que los españoles de Ultramar donan a los combatidos buques de guerra argentinos.

Se encuentra en Madrid el sabio doctor alemán Sr. Hoffman, descubridor del microbio de la avaricia.

También ha llegado a la corte nuevamente el célebre doctor Voronoff.

El doctor Voronoff sufre un accidente automovilista.

Un automóvil que conducía al conocido sabio doctor Voronoff por la carretera de Extremadura, voló.

Como consecuencia del vuelco el coche se incendió.

Afortunadamente los ocupantes del automóvil resultaron ilenos en el accidente.

Los representantes de varios clubs de fútbol han manifestado que llevarán a la asamblea que estas entidades van a celebrar un proyecto de nueva estructuración del fútbol profesional, el cual salva de la imminente ruina que actualmente amenaza a estos organismos.

Ahora bien los autores del proyecto también dicen que sus iniciativas las respaldará otro comité distinto del que actualmente funciona, pues éste no reune las suficientes garantías por encontrarse formado parte de él algunos elementos que ya han demostrado su parcialidad al juzgar estas cuestiones.

En el salón de recepciones del ministerio de Estado se ha celebrado hoy un té para obsequiar a los delegados extranjeros que han concurrido al Congreso de Física y Química ha poco celebrado en esta corte.

Asistieron al acto, además de los obsequiados el jefe del Gobierno y ministro de Estado señor marqués de Estel, el ministro de Instrucción Pública señor Callejo, otros señores ministros y numerosos diplomáticos.

Los delegados extranjeros se mostraron muy agradecidos a las atenciones que se les están dispensando.

Las Secciones de la Asamblea Nacional han continuado hoy revisando la labor sometida al estudio de los vocales que las constituyen.

Las tarifas más económicas que se aplican a los medios de locomoción son aquellas que rigen sobre las bicicletas «Chobert».

Atentado contra la vida de S. M. el rey de Italia

(Conferencia telegráfica de las diez de la noche).

De Berna (Suiza) comunican que según informes telegráficos que se reciben de Milán (Italia) que S. M. el rey Victor Manuel llegó a la plaza de Julio César, donde se encontraba la entrada de la FERIA de Muestras, anticipadamente a la hora señalada por alteración del programa trazado, caso al cual se debe al que S. M. se haya muerto en el atentado de que ha sido objeto.

La hora anunciada de la llegada del soberano era la de las diez de la mañana, momentos precisos en que estalló la bomba la que por este hecho se supuso estaba dotada de un aparato de relojería, y colocada desde la madrugada.

Como el mortífero artefacto estaba colocado al pie de una farola, ésta en la explosión se derrumbó contribuyendo a aumentar los efectos de la catástrofe.

Las personas situadas cerca del lugar donde se produjo la explosión fueron lanzadas a gran distancia.

ULTIMA HORA

El jefe del Gobierno

Recibe varias visitas en el palacio de la Presidencia (Conferencia telegráfica de las diez de la madrugada)

Esta noche, en su despacho de la Presidencia, recibió el señor Primo de Rivera la visita de una comisión compuesta por los varios elementos de que consta el Consejo de Administración del Canal de Isabel II.

La visita de éstos al jefe del Gobierno, sólo tuvo por objeto testimoniar al marqués de Estella su agradecimiento por haber promulgado el Gobierno una disposición autorizando la ejecución de obras de mejora en dicho Canal.

También el señor Primo de Rivera recibió a una comisión de estudiantes afiliados a la Federación nacional.

Los visitantes rogaron al jefe del Gobierno interesara cerca del Gabinete de Venezuela que, en nombre de todos los estudiantes españoles, les fuera conmutada la pena de muerte por otra sanción, a los estudiantes venezolanos condenados a consecuencia de los últimos disturbios registrados en aquel país.

El señor Primo de Rivera prometió complacer a los visitantes, interesándose, además, en nombre propio.

Noticias de toros

Esta tarde hubo de celebrarse en la plaza de toros de esta corte la anunciada corrida.

El acto taurino había despertado gran expectación. Tomaron parte los novilleros José Iglesias y Maera, los que hubieron de dejar defraudadas las esperanzas que sobre ellos tenía puesta la afición madrileña.

En Zaragoza

Telegrafian desde la capital de Aragón que esta tarde se ha celebrado en aquel circo taurino la llamada corrida goyesca.

En el árbitro apareció reproducido un aguafuerte del celebrado cuadro «La Laramaquia», obra del genial pintor aragonés, don Francisco Goya.

Se lidió ganado de Albaserrada, que resultó bueno. Marcial Lalanda estuvo desafortunado en su primer cráneo, del que sólo cosechó una fuerte bronca.

En su segundo desarrolló una de las artísticas faenas de su caracterización.

Tras un adornado desarrollo de muleta, terminó con el bicho de una estocada, que mató sin puntilla.

Le fué concedida la oreja. El Niño de la Palma, muy mal. Armillita estuvo valiente en su primero, dando una gran estocada y consiguiéndose una oreja.

En su segundo estuvo pasado en demasía, y recibió en la hora de la verdad, siendo abrocado.

Sobre el complot contra el rey de Italia

En la Embajada de Italia se ha facilitado una nota confirmando el atestado de que ha sido objeto el rey de Italia, don Victor Manuel.

En dicha nota se hace constar que el hecho desarrollado en Milán ha producido indignación en todo el reino, al mismo tiempo que un honda sentimiento por el número de víctimas ocasionado.

Más detalles del atentado

Los espectadores más cercanamente resultaron mutilados. Una niña resultó con la nariz pegada, y un niño con el cuerpo hecho una masa informe.

Hasta ahora se tienen noticias de que el número de muertos asciende a cuarenta, y el de heridos a cuarenta, la mayoría de éstos gravísimos.

Rápidamente los heridos fueron trasladados al interior de la Feria de Muestras donde se organizó un servicio de asistencia médica.

Es el momento de ocurrir el atentado la Plaza de Julio César se hallaba atestado de público.

La Dirección de Seguridad de Roma ha enviado urgentemente a Milán a numerosos inspectores de policía para que realicen pesquisas.

Se ha hecho público el ofrecimiento de cien mil liras a quien facilitase una pista segura que descubra a los autores del execrable delito.

(Conferencia telefónica recibida a las tres de la madrugada).

Informan telegráficamente de Milán que la bomba estalló en la Plaza de Julio César, poco después de haber parado por ella la comitiva regia en la que figuraban el gobernador, el alcalde y demás autoridades.

La bomba se encontraba oculta en el hueco de una farola del alumbrado público, donde fué puesta por los autores del criminal atentado, fingiéndose operarios electricistas.

Al estallar el artefacto las personas que se encontraban situadas cerca de la farola fueron lanzadas a más de 150 metros de distancia, y el pavimento fué levantado en un área de 180 pies cuadrados.

Al producirse la explosión la gente, presa de una fuerte pánico, corrió horrorizada en diversas direcciones, determi-

ando esto innumerables atropellos.

Las víctimas del atentado. Del lugar del suceso fueron recogidos 15 muertos y 50 heridos. Entre los fallecidos figura varios soldados alpinos. Hasta las cinco de la tarde habían recibido asistencia facultativa en las Casas de Socorro y Clínicas más de tres mil lesionados.

Disposiciones de Mussolini. El jefe del Gobierno señor Mussolini que se encontraba en Roma cuando ocurrió el atentado, fué informado de él telegráficamente. El presidente curó al rey Victor Manuel una efusiva felicitación por haber salido indemne del criminal atentado. Además Mussolini ordenó con toda urgencia a las autoridades de Milán que se inapropiaran los trabajos por si se pudiera obtener alguna pista que les pusiera en conocimiento de los autores o cómplices del atentado.

Después de la explosión se continúa desarrollando el programa oficial. Pasado los primeros instantes de enorme alarma y confusión, después de extinguir la bomba, con asistencia del rey Victor Manuel continuó desarrollándose el programa anunciado para la inauguración de la Feria de Muestras de Milán. Uniformemente se suspendió la recepción que se iba a celebrar en el teatro Scialia.

Manifestaciones de la Prensa. Toda la prensa italiana sin excepción de matices condenó energicamente el execrable atentado, y exaltan la figura del rey Victor Manuel, vitorificándole.

Si a quila bicicletas tenga presente el Garage Chobert, Plaza del Carmen.

Noticias y sucesos

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa y robusta niña...

las mejores marcas de dandys y cremas, a veinte céntimos.

Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones:

MOVIMIENTO MARÍTIMO

Durante el día de ayer, se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

¡Allí que fuera colonia!

—Buenos días, doña Petronila. —Buena, don Policarpo.

Diego Vázquez

Real, núm. 79 Almería Transporte-Aduanas Corresponsales:

Vapores Correos Españoles de Ybarra y Compañía

S. en C.-SEVILLA Servicio fijo y rápido con salida todos los meses

CABO TORTOSA

saldrá del puerto de Almería el día 1.º de Mayo de 1928 para Málaga, Cádiz, Santos, Montevideo y Buenos Aires...

Francisco Martínez Tamayo

Glorieta de San Pedro, 2 Esta casa fabrica toda clase de muebles...

PARIS - MADRID

GRAN BAZAR DE MUEBLES Bateria de cocina. Loza y cristal

Francisco Checa Bulete

SASTRE Confección esmerada. Prontitud y economía.

DOCTOR JUAN BANQUERI

De la Facultad de Medicina de Granada. Comisionado por dicha Facultad en el Instituto de Patología tropical...

Especialista en Partos, Matriz y Cirugía general

Tratamiento especial del cáncer y de la tuberculosis ósea. Corrección operatoria de anquilosis y otras deformidades.

Automovilistas!

Nuevo invento del ingeniero inglés ZATEFRE Gato de acero capaz de elevar cuatro toneladas Resistencia, solidez y duración

Vida municipal

Solicitan licencia

Doña Carmen García Belmonte, ha solicitado licencia para construir las aceras correspondientes a las casas números 1 y 10 de la calle de Cisneros...

De Ornato

Mañana se reunirá la Comisión de Ornato, para despachar cuantos asuntos de trámite los cuales dependen de su informe.

Exposición de las obras de Goya

Creemos informados a nuestros lectores del grandioso homenaje que en Madrid viene celebrándose en honor al insignificante pintor español don Francisco Goya.

AUDIENCIA

Señalamientos para hoy

Sección 1.ª Causa procedente del Juzgado de la Audiencia número 15, del año 1927, por el delito de corrupción...

Condenas

Ayer se celebró la vista de las causas señaladas por los delitos de robos y lesiones y coacciones. Quedaron concluidos para ser tenidos.

Desde Dalías

Día de júbilo y regocijo fué el de ayer para los delinquentes amantes del progreso y de la cultura.

Bando

Don Francisco Rovira Torrer, alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

Espectáculos

En Cervantes

Ayer se vió el Cervantes repleto de público. Noche de gran solemnidad. Sobre el fabuloso habríamos de movernos los muñecos de siempre.

“Pan de Sierra” de Sotomayor

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Desde Dalías

Día de júbilo y regocijo fué el de ayer para los delinquentes amantes del progreso y de la cultura.

Bando

Don Francisco Rovira Torrer, alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

Espectáculos

En Cervantes

Ayer se vió el Cervantes repleto de público. Noche de gran solemnidad. Sobre el fabuloso habríamos de movernos los muñecos de siempre.

“Pan de Sierra” de Sotomayor

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Noticias y sucesos

otros dos, que van disminuyendo en interés, se nota la falta de argumento.

Desde Dalías

Día de júbilo y regocijo fué el de ayer para los delinquentes amantes del progreso y de la cultura.

Bando

Don Francisco Rovira Torrer, alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

Espectáculos

En Cervantes

Ayer se vió el Cervantes repleto de público. Noche de gran solemnidad. Sobre el fabuloso habríamos de movernos los muñecos de siempre.

“Pan de Sierra” de Sotomayor

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

AVISOS

Se necesitan obreros canteros especializados en la elaboración de adoquines graníticos.

Desde Dalías

Día de júbilo y regocijo fué el de ayer para los delinquentes amantes del progreso y de la cultura.

Bando

Don Francisco Rovira Torrer, alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

Espectáculos

En Cervantes

Ayer se vió el Cervantes repleto de público. Noche de gran solemnidad. Sobre el fabuloso habríamos de movernos los muñecos de siempre.

“Pan de Sierra” de Sotomayor

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Próximo estreno

Después de poco se estrenará en nuestro teatro Cervantes el drama en verso titulado “Pan de Sierra”...

Sastrería Herrada Extenso surtido en géoseros para la presente temporada

Almerienses: Para obtener un resultado excelente y economizar tiempo y dinero, es preciso usar el cemento artificial marca «Hércules»...

Ramón Orozco Benítez Médico de la Beneficencia municipal Especialista en enfermedades de los niños

Banco Hispano Americano FUNDADO EN 1900 Capital: 100 millones de pesetas

CARBONES MINERALES INGLESES Cardiff Almirantazgo Cokgas - Fragua 1.ª - Antracita Nuevas Francesas

Garage Ortega Soldadura eléctrica y autógena Cocheras independientes. Carga de baterías. Se hacen toda clase de trabajos mecánicos...

EXCLUSIVA

del famoso neumático Goodyear STOK MICHELIN

Accesorios y repuestos de todas marcas Jaulas independientes

Garage Inglés

Compañía Herrera de Motores Industriales.

DEPOSITARIO

de Carbuos metálicos LUBRIFICANTES Motores Campbell, Drott Motorrera y Lyen Sagasta, 4

Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transportes maritimes à Vapeur et Lloyd Latino Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por las magníficas trasatlánticas de gran eslora, dobles hélices y telegrafía sin hilos.

ALSINA, MENDOZA, FLORIDA, PLATA, FORMOSA VALDIVIA FLORIDA Y PINCIO

Alsina: Saldrá de Almería el 22 de Abril de 1928, para Río de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Mendoza: Saldrá de Almería el 2 de Mayo de 1928, para Río de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Florida: Saldrá de Almería el 22 de Mayo de 1928, para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires

Precios en tercera: De 10 años cumplidos un entero 527'50 pesetas sin el cargo de impuestos. De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámaras de PRIMERA, SEGUNDA, CLASE INTERMEDIA y TERCERA CLASE, haciendo escala en DAKAR para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 60 días. Las Cámaras de Primera y Segunda de dichos buques serán montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los señores pasajeros, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es impecable. Amplias salidas para el personal de tercera clase. Camarotes especiales de tercera clase de 4 y 8 literas, con un suplemento de 15 pesetas por plaza. Para las de tercera clase comida a la española.

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plaza en estos vapores conviene ir con anticipación con tiempo.

Los manifestos de pasaje se hacen dos días antes de la salida de cada vapor, y antes de estar embarcadas las plazas designadas a este puerto.

Para más informes: su consignatario, Hijo de Ricardo Giménez (S. A. C.) Boulevard del Príncipe, 75, Almería y Cortina de Manila, 1 y 25, Málaga.

Motocicleta BSA desde 1-74 H.P. hasta 9 86 H.P. Entre todos estos modelos encontrará la motocicleta que usted necesita. Emilio Herrera y Hno. S. H. Martínez Campos, 19, Almería

Los mejores mobiliarios Grandes Almacenes Ferrera Los más importantes de toda la región andaluza. La casa que cuenta con el más extenso surtido en Muebles de lujo y económicos de la mejor fabricación. Especialidad en muebles de Renacimiento español. Magníficos Tapedos. No dejar de visitar nuestra exposición por presente, consultando precios y calidades antes de realizar vuestras compras. Facilitamos proyectos y presupuestos gratis, libres de todo compromiso. Aguilar Martel, 14, 15 y 16 y Martínez Campos, 19 y 21

SONGSTER Super Heterodyne El mejor del mundo Material de radio en general CASA SANTOS Principe, 12 ALMERIA

Folleto del DIARIO El pueblo que llora... Siempre que oigo ponderar la ingenua alegría del pueblo andaluz, me pregunto a mí mismo, cómo persevera un concepto tan erróneo y tan opuesto a la íntima realidad. Y conste, que en este error inciden no sólo los extranjeros; sino hasta los propios andaluces, que se tienen por los hombres de mejor humor y más alegre condición del globo. De ello hacen gala y se jactan constantemente, sin advertir que, pese a tan secular y arraigada creencia, la verdad esencial es totalmente contraria. Claro es que me refiero al andaluz propiamente dicho; al típico andaluz de «la tierra de María Santísima» pues dentro de Andalucía hay provincias que sólo de andaluzas tienen el nombre. Almería, por ejemplo, es más levantina que andaluza. Jaén, en su mayor parte, es manchega. Huelva, pues, de tipo definido del andaluz extremo. Para mí, éste, en vez de ser, como el típico vulgar pretende, la expresión del buen humor y la alegría constante, es la encarnación genuina de la melancolía, la tristeza y el pesar. E-hádomne a buscar el tipo del senti-

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA Préstamos al per ciento a largos plazos VENTA DE CÉDULAS HIPOTECARIAS AGENTES EN ALMERIA. SOCIEDAD ANÓNIMA ROMERO PASEO DEL PRÍNCIPE, 10

Garage ciclista de Manuel Mateo Majo Unico Garage que cuenta con los mejores operarios especializados en reparaciones de bicicletas Vendo un Stok de bicicletas usadas desde 25 pesetas en adelante a partir desde cualquier día del presente mes Bicicletas completamente nuevas a precios nunca vistos Alquiler bicicletas desde 2'50 el día entero Gerona núm. 9

Dr. B. Verdugo Acuña Laboratorio de Análisis Clínicos Bioquímica y Bacteriología de la Piel Calle de la Victoria, 10

Su propaganda será conocida por todos si la hace en Diario de Almería Café superior Se tosta todos los días. DIEZ PESETAS, KILO La Equitativa Mariana, 1

¡AGRICULTORES! SE VENDE Abono con NITRATO DE SODA DE CHILE, es un abono esencial para todos los cultivos. En las casas que se dedican al comercio de abonos, I. Hormas y Telletos gratis para su aplicación dirigiéndose al Comité de NITRATO DE CHILE BARCELONA N. MADRID.—Apartado, 8

Taller de carpintería Manuel Socas Utrera Arapiles, núm. 18. (Frente al Garage Americano) Se hacen puertas, ventanas y todas clases de trabajos. Precios por competencia. Embalajes se construyen. Para carrocerías, razón en este taller. Pidan presupuestos Lea Vd., DIARIO DE ALMERIA

Hijo de Ramón A. Ramos Paseo de Colón 19 (BARCELONA) Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga. Con los vapores «María R.», «María Dolores R.», «Roberto R.», «Ricardo R.», «Mencías R.», «Manuela C. de R.», «Jesús» y «Enrique R.». Salidas de Barcelona directo para Almería, todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes. NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir huecos con anticipación. Agente en Almería: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, Gerona 5.

Bar Imperial Juan López Fernández Calleja Orberá, 1 (Puerta de Parochia) Especialidad en desayunos con tostadas, bollos de almendra, bizcochos y otros. Café a todas horas. Tapas calientes. Cerveza y refrescos helados. Abierto desde las cinco de la mañana.

3 FORMAS DEL VERDADERO JARABE DEL PROF ERNESTO PAGLIANO (DE NADOLÉS) Líquido - Polvos - Comprimidos Preventivo y curativo de las enfermedades del Hígado, Intestinos y Biliis Desconfiad de las Imitaciones J. URIACH y Cia BRUCH-49 BARCELONA

AGRICULTORES aumentaréis vuestras cosechas (maíz, judías, garbanzos y toda clase de cereales) usando el regenerador BIOSEMENTIA Pago después del resultado. OFICINA PROPAGANDA AGRICOLA Fuencarral, 51, dupl. MADRID.

Motores Crossley Entregas inmediatas Vicente Aznar, Conde Ofaña, 30.-Almería Compañía de depósitos comerciales DEL PUERTO DE ALMERIA Depósito franco para mercancías Nacionales y Extranjeras Oficinas y Almacenes: Muelle de Poniente

mentalismo lacrimoso, de la congoja eterna, de la pena incesante, no hallo carácter en que mejor encuadren tan patéticas notas como en el andaluz. Su predisposición constante a la congoja, a la amargura, al llanto, pronto se echa de ver, aunque espontáneamente se disfraza y emboza bajo la máscara superficial del donaire y la gracia. Su aparente buen humor no es más que una ficción del pueblo soñador y triste que llora siempre con el corazón, aunque ría con los labios, y ha hecho del llanto y del sollozo el más vital elemento de su estética. Aunque el símil esté ya muy solado, y sea en Literatura un tópico manido, al andaluz le ocurre lo que al triste payaso que nos hace reír en el circo con sus retorcidas ingeniosidades. Mientras su garganta extrangula el sollozo, se esfuerza por parecer alegre y contento para que con sus risas engañosas rían y se contenten los demás. Pero seguid a ese payaso hasta el umbral de su vida íntima, y oíréis, al apagarse el último son de sus cabellos y el último reflejo de luz en las lentejuelas de su sayal abigarrado, cómo la carcajada se convierte en sollozo y el decir ingenioso en lamento. Cuando el andaluz se quita la careta de bistrión y descubre la faz sincera de su alma, es cuando el oro de la rubia Marzanilla destina el oropel superficial de esa alegría fingida de que aparatosamente pretende alardear. Cuando surge la juegra. ¿Conocéis nada más sentimental...

tético, más triste que una juegra andaluza? La guitarra no toca; llora. Esos trinos aritméticos, esas modulaciones sin compás ni medida—que muchos grandes músicos no han sabido comprender, y casi ninguno ha podido interpretar—, tienen la irregularidad melódica del llanto. El quejumbroso punteado de la vihuela andaluza—cuyas cuerdas también saben y pueden, cuando otras manos las manejan—, interpretar a Bach, Grieg y Beethoven—, no hace «frases musicales», sino lamentos y sollozos musicales. De ahí su irregularidad y fatal de metro. ¿Y el «cante andaluz», el «cante jondo»? ¿Conocéis nada tan patético, y a veces, tan tétrico como el «cante jondo»? Igual que la guitarra, cuando le acompaña, a veces alternando con ella, para que los lamentos no se confundan, la voz del andaluz, cuando entona sus aires, no canta; se queja; son ayes, son sollozos. Los que no entienden, o no quieren entender esos sollozos, les llaman despectivamente «jipios», olvidando que, en efecto, «jipios» son todos los sollozos que vierte el pecho humano, y que nada hay que produzca más emoción y más ternura que corazón cuando solloza. Sus letras, son lo mismo. Sin metro y sin coordinación gramatical, absurdas desde el punto de vista lógico y sintáctico—como si fuese posible exigir dicción irresponsable al que desborda en un decir su pena—no evocan más que imágenes de duelo y de tristeza.

los tres lugares donde el pueblo ve condenarse la mayor desolación y amargura, con también en la masa popular andaluza las tres fuentes más fecundas de inspiración sentimental. Sobre todo el cementerio; «el cementerio y sus alrededores» como han dicho con su gracia inimitable los hermanos Quintero. Y el artista del «toque y cante jondo», lo es tanto más cuanto con más tristeza sabe plasmar en las notas extrañas de su música, esa íntima amargura, ese pesar innato. En tal sentido se le alaba y pondera: «Canta con mucha pena». «Hace llorar». «Toca con sentimiento». («Sentimiento», en Andalucía significa «pesar», «amargura», reduciendo a esa significación restringida su amplísima acepción). El baile, en fin, el baile típico de las zambras, (que tan grotescas parecen a quien no las siente) danzas también aritméticas, a que algunas artistas andaluzas—Pastora, por ejemplo—deben su merecida fama, obedecen en su expresión al mismo sentimiento. El talle esbelto de la «baileora», donde se enroscan el florido mantoncillo, parece, al oscilar con altavoz, unas y otras retorciéndose en violentas y rudos convulsiones, un alma torturada, sacudida por el dolor. El lenguaje de esas contorsiones, si pudiera traducirse en palabras, tendría un tema patético y trágico, que ro atenua la pirueta grotesca intercalada de cuando en cuando, equivalente a la fingida mueca del que pretende, en vano, dis-